

## L'ASSOCIATION PARCOURS : DU SOUTIEN SCOLAIRE À DOMICILE VERS UNE APPROCHE PLUS GLOBALE D'ACCOMPAGNEMENT

1er mars 2007



### L'association Parcours : du soutien scolaire à domicile vers une approche plus globale d'accompagnement

En 1993, à Clichy-sous-Bois, l'association de prévention Arrimages est constituée d'un orthophoniste et d'éducateurs de prévention spécialisée. Avec les familles du quartier, elle pointe les difficultés scolaires des jeunes et les freins auxquels sont confrontés les parents pour financer des cours à domicile (alors compris entre 20 et 30 euros de l'heure). Une action de soutien scolaire en faveur des jeunes des quartiers est alors impulsée, coordonnée par une éducatrice. Au départ, le projet est soutenu par des ressources internes au quartier, notamment par des jeunes en réussite scolaire qui donnent des cours de soutien à domicile.

Au fil des ans, l'action prend de plus en plus d'importance et commence à devenir problématique au vu des missions de l'association de prévention vis-à-vis du Conseil général. En effet, le Conseil général finançait Arrimages pour ses actions de prévention spécialisée et de travail de rue. L'activité d'accompagnement scolaire prenait une telle ampleur qu'une éducatrice était à temps plein sur ce projet. Pour le Conseil général, ce poste devait retourner au travail de rue. Cette action devait soit s'arrêter, soit être reprise par les habitants du quartier. Pendant un an, un travail a été réalisé en collaboration avec une éducatrice d'Arrimages, des parents, des étudiants et des travailleurs sociaux dans le but de monter une association autonome.

#### **Parcours, en soutien à la réussite scolaire des jeunes**

Le 26 mars 1997, l'association Parcours est créée et reçoit un accueil très favorable du service Politique de la ville de la mairie de Clichy-sous-Bois. Le

conseil d'administration se compose de différents collèges : familles, étudiants, associations de quartier, fondateurs et professionnels de l'enfance.

L'objectif principal est de favoriser et de soutenir la réussite des jeunes des quartiers de Clichy-sous-Bois et de Montfermeil en proposant un accompagnement à la scolarité par la mise en place d'une aide individualisée à domicile et de soutiens scolaires collectifs à l'intérieur des collèges.

L'association Parcours dispose de cinq salariés et d'environ soixante animateurs payés 12 euros TTC l'heure de cours. Parcours considère qu'il est symboliquement important que les parents prennent en charge une partie des frais liés au cours. En outre, lorsque les familles se rendent à l'association pour acheter leur carnet de coupons de cinq heures de cours, cela permet de donner un aspect concret et pratique à leur démarche. Ce moment est l'occasion de faire le point, d'échanger et de nouer des liens. Pour la famille, c'est un moyen d'implication très concret.

Depuis trois ans, l'association Parcours réoriente ses activités et privilégie une approche partenariale plus forte avec les acteurs locaux (association médico-psychologique, éducateurs de la prévention spécialisée, établissements scolaires), notamment en s'inscrivant dans le dispositif de réussite éducative.

#### **Une réorientation des actions de Parcours**

Parcours s'était donc orientée essentiellement à l'origine vers les cours à domicile, proposés aux familles qui le souhaitaient. La demande venait des

L'objectif de l'association Parcours est de favoriser et de soutenir la réussite des jeunes des quartiers de Clichy-sous-Bois et de Montfermeil en proposant un accompagnement à la scolarité par la mise en place d'une aide individualisée à domicile et de soutiens scolaires collectifs à l'intérieur des collèges.

- **Emplacement** : [Accueil](#) > [Publications et Ressources](#) > [Les fiches d'expérience](#) >
- **Adresse de cet article** :  
<https://www.professionbanlieue.org/L-association-Parcours-du-soutien-scolaire-a-domicile-vers-une-ap-proche-plus>